

# Hace 100 años

**Autor:** Luis Javier Bravo Mayor

**Cuadernos de fútbol**, nº 2, septiembre 2009. ISSN: 1989-6379

**Fecha de recepción:** 05-08-2009, **Fecha de aceptación:** 17-08-2009.

**URL:** <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2009/09/hace-100-anos-2/>

## Resumen

**Date :** 1 septiembre 2009

### Septiembre de 1909

- Se unen al deseo de creación de la Federación Española de Clubs de Foot-Ball los clubes Pamplona FC que nombra delegado en aquellos momentos, la Sociedad Gimnástica Española de Madrid que nombra a D. José Manuel Kindelán como delegado, el Irún Sporting Club que nombra a D. Joaquín Bizcayburu como delegado y, por último, el Real Club Fortuna de Vigo que presenta como delegado a D. Ramón Bermúdez.
- Existen propuestas para que la Federación futbolística sea creada dentro de la existente desde 1896 Unión Velocipédica Española, aunque con toda la autonomía, o también se hablaba de la creación de la Federación Atlética Española o Federación Deportiva Española, algo parecido a lo que hoy es el Comité Olímpico Español, donde el fútbol tendría su parcela.
- El 7 de septiembre nace la Sociedad de Fútbol de San Sebastián bajo la presidencia de D. Adolfo Sáenz Alonso. La plantilla de jugadores es la misma que ganó el Campeonato de España representando al Club Ciclista.

- El FC Barcelona se inscribe para el Concurso Internacional de los Pirineos.
- En partidos amistosos disputados en Barcelona el FC Barcelona consigue vencer al España FC por dos goles a uno y el CD Europa vence por tres tantos a dos al FC Barcelona. En Vigo se jugaron un par de amistosos entre el Vigo FC y el Exiles FC, equipo formado por oficiales del barco inglés del mismo nombre del mismo nombre. En el primero de ellos, jugado a finales de agosto, los vigueses vencieron por tres goles a uno. Finalmente no se disputó el segundo porque varios oficiales integrantes del equipo tuvieron que asistir a la fiesta que celebraba el buque alemán fondeado en el puerto de Vigo.
- Organizado por el España FC de Barcelona se celebró un concurso amistoso en el que se dieron los siguientes resultados en el mes que nos ocupa:

España - Español                      3-1

Barcelona - University                7-0

- En fiesta organizada a beneficio de los reservistas y heridos en la guerra de Marruecos se enfrentaron en Tarragona el conjunto local Club Pedal y el FC Barcelona venciendo el conjunto barcelonés por un gol a siete.
- La Gran Zapatería "La Imperial" situada en la calle del Príncipe número 53 de Vigo era especialista en la fabricación y venta de botas de foot-ball a la medida desde 12 pesetas en adelante.
- En el astillero vigués de los señores Barreras ha sido botado al mar el vapor pesquero "Real Club Fortuna".